# Berufsschulen Centre Nazareth / Togo Hilfe zur Selbsthilfe



An den Berufsschulen des Centre Nazareth in Afanya und Vogan im Südosten von Togo erhalten mehr als 664 junge Menschen, eine berufliche Ausbildung, die ihnen Chancen für ein selbstbestimmtes Leben ermöglicht. Die Schule fördert die wirtschaftliche Entwicklung der umliegenden Region Aneho und eröffnet damit Perspektiven im eigenen Land!

## Helfen Sie mit, damit noch mehr junge Menschen eine echte Chance bekommen!

Die Freunde der Berufsschulen Centre Nazareth/Togo - Hilfe zur Selbsthilfe e.V. Ottobrunner Str. 132 81737 München

www.togo-hilfezurselbsthilfe.de

#### Die Berufsschule

*P. Dr. Josef Koumaglo*, ehemaliger Patenstudent der Pfarrgemeinde St. Michael in München-Perlach, ist Direktor des **Centre Nazareth/Togo**.



Im Centre Nazareth bekommen bevorzugt Jugendliche aus armen Familien aller Religionsrichtungen eine qualifizierte Ausbildung mit dem Ziel, ein selbstbestimmtes Leben in Würde und ohne Überlebensängste führen zu können. Darüber hinaus wird ein friedlicher

Umgang der Schüler und Schülerinnen verschiedener sozialer Schichten und Religionszugehörigkeiten praktiziert, der in die Familien weitergetragen wird.

Die Ausbildung befähigt die Jugendlichen, eine qualifizierte Arbeitsstelle zu finden oder sich selbstständig zu machen. Sie verhindert dadurch Drogensucht, Kriminalität und die wirtschaftliche Notwendigkeit des Auswanderns.

Am Centre Nazareth können derzeit folgende Berufe erlernt werden: Tischler, Maurer, Sekretariatsfachkraft, Kfz-Mechanik, Haus- und Kfz-Elektrik, Karosserietechnik, Elektrotechnik, Informatik, Alu-Tischler und Sanitärinstallation, Koch/Köchin. Im gesamten Südosten von Togo gibt es sonst kaum berufliche Ausbildungsmöglichkeiten für Jugendliche aus armen Verhältnissen. Seit Oktober 2020 ist Hr. Cyprien Kpoedoun neuer Leiter der Berufsschule in Vogan.

In Afanya ist dies, ebenfalls seit Oktober 2020, Père Kasimir Agbo, ein Priester der Diözese Aneho. Seit 2013 wird den Schülern in Afanya täglich ein warmes Mittagessen angeboten. Eine Kantine und Mehrzweckhalle für die Lehrlinge in Vogan wurde im Oktober 2019 eingeweiht.



Essensausgabe

Durch die enge Zusammenarbeit des *Centre Nazareth* mit der Städtischen Berufsschule für Fahrzeugtechnik in München sowie der Wilhelm-Maybach-Schule in Stuttgart und gegenseitige Besuche verantwortlicher Togoer und Vereinsmitglieder besteht eine beidseitig bereichernde, freundschaftliche Beziehung.

Neben der Unterrichtssprache in Französisch wird auch Englisch und Deutsch gelehrt. Dies trägt unter anderem zum globalen Lernen bei. Die Schule vermittelt theoretische Kenntnisse und Praxiserfahrung. Sie erwirtschaftet gleichzeitig Mittel zur Eigenfinanzierung und stärkt dabei die wirtschaftliche Situation der Region.

Die Schule hat sich im Südosten Togos als Kompetenzzentrum etabliert. Handwerker und Werkstätten aus der Region können ihre Mitarbeiter in die Berufsschule zur Aus- und Fortbildung schicken.



Gleichberechtigung im Bereich Kfz-Mechanik





Sekretariatsausbildung

#### **Der Verein**

Am 12. November 2007 wurde der gemeinnützige Verein in Perlach gegründet.

Vereinszweck. Aufbau und Unterstützung des Berufsschulzentrums "Nazareth" in Afagnan (Afanya) und Vogan im westafrikanischen Togo.

Informationen über uns finden Sie unter www.togo-hilfezurselbsthilfe.de

E-Mail: mail@togo-hilfezurselbsthilfe.de

Tel.: 089/6375974

**Postanschrift**: c/o Dr. Karl Schimmel, Ottobrunner Str. 132, D-81737 München

### Sie können mithelfen...

... durch den Beitritt zum Verein als förderndes Mitglied - die Höhe Ihres Beitrags bestimmen Sie selbst.

... durch eine regelmäßige Spende für Schulessen, Lehrergehälter und Lehrmaterial

Eine monatliche Spende von € 20,00 sichert einen Ausbildungsplatz.

#### Spendenkonto:

Freunde der Berufsschule Nazareth/Togo Liga Bank Regensburg

IBAN: DE62 7509 0300 0002 3466 99

BIC: GENODEF1M05

(Für eine Spendenbescheinigung benötigen wir Ihre Anschrift)

Gerne können Sie über unsere Homepage spenden. www.togo-hilfezurselbsthilfe.de

Vorsitzender: W. Keil, OStD a.D.



Neue Unterrichtsräume im 1. Stock über den Werkstätten



Maurerlehrlinge bei Übungen in ihrer Werkhalle



Photovoltaik neuer Schwerpunkt im Bereich Elektrotechnik